

Las tropas y miras de la tripulación y de Triplete Entente en Oriente son, desde muchos años antes de existir estos grupos, antagonistas. Alemania había logrado envase en Turquía, que no poco atenció a su estrategia, con el resultado que ofreció Austria avanza en Oriente y la merced de este hecho político y mantienen quedos los estavos de casas y fuerza. La Triple Entente, una vez creada, aprovechó la influencia eslava de Rusia, Francia, Inglaterra y Grecia, a las reconocidas, y estos cuatro Estados y la misma Rusia, sin desconocer por ello el móvil antiserminista, se unieron a sus aliados para romper el equilibrio creado por Alemania y trocar en temibles enemigos, con la destrucción de Turquía de Europa, los elementos inofensivos de los Balcanes, incluyendo al rey Otomano que fuere o aparentara serlo.

Claro está que Alemania, Austria e Italia han visto desde el primer día la jugada y han salido al paso de sus adversarios, tratando esto de contenerlos, los dos imperialismos con restar importancia al bue suceso de la máquina franco-ruso-británica. Se ideó jugar una partida decisiva cuando la situación puso ser en extremo grave.

Y así, en la noche del 28 de febrero, los Balcanes. Los aliados volvieron á ser otra vez los que eran cruentas batallas se desató con la cuenta de las potencias, y quienes saben si esta vez serán las potencias mismas las que vengan á las manos.

Rendición de Scutari

En los días siguientes ayer docenas que los montenegrinos habían tomado de nuevo la ofensiva en todo el frente de las líneas que cercan á Scutari.

La lucha á la bayoneta duró toda la noche del lunes al martes.

Los combates fueron en el frente Oeste, tanto la linea de fortificaciones sobre las cuales fueron izadas las banderas montenegrinas.

Ayer mañana, referidos los turens con tropas frescas, emprendieron un contraataque que fueron rechazados con perdidas considerables.

Las bajas de los montenegrinos fueron también muy numerosas, sin que pueda darse cifra exacta.

Durante estos vigorosos combates, se consideraba como inevitable la rendición de la plaza.

El general Wassiloff, jefe de las tropas serviles de Salónica, redijo ayer un telegrama en el que comunicó que Scutari se había rendido á la media noche, ocupando los montenegrinos la plaza á las cuatro de la mañana.

En Paris se han recibido hoy noticias que constan en un anterior telegrama, y de Cetina comunican que allí se anunció á las dos de la mañana la caída de la plaza.

Los ataques montenegrinos fueron muy intensos, y que la plaza, no obstante, no impidió los resultados á la bayoneta.

A las once de la noche penetraron las tropas en la plaza, y á las doce, el comandante hacía saber al rey Nicolás que la ciudad se había rendido.

Se dice que Monenegro pondrá la plaza á disposición de las potencias que procedan su suerte.

Cambios de situación

La caída de Scutari agrava la situación internacional, puesto que el gobierno ruso va á considerarse como relevado de todo compromiso, y obrará sola contra Montenegro si las potencias no quieren intervenir.

Lo toma de Scutari ha producido gran emoción en las esferas diplomáticas de Londres y París.

Todos se preguntan ya si este acontecimiento va á poner otra vez sobre el tapete todos los puntos arreglados á duras penas por los embajadores.

Todos el mundo se pregunta ya si este acontecimiento va á reunirse en Londres para examinar esta nueva situación y adoptar las más resueltas.

De Cetina comunican que ya ha firmado ya el protocolo de la rendición de Scutari y que las tropas turcas saldrán de la plaza con todos los honores de guerra.

Más informes

La noticia de hoy, respecto á los Balcanes, es la tónica de Scutari.

Rusia, que quería el retráctile de Scutari, dejaron su artillería de sitio á los montenegrinos.

Además, gran número de soldados servios se quedaron en las filas del ejército montenegrino.

El lunes por la mañana los montenegrinos iniciaron un vigoroso ataque, apoderándose de posiciones importantes y cercando por completo la ciudad de Scutari.

El resultado es éste un gran desastre.

En vista de que no hubo vivos ni muertos, se estacionaron por la tarde las negociaciones para la capitulación.

Las negociaciones terminaron á las doce de la noche, y ésta se firmó el acta de la rendición de la ciudad.

Las dos de la madrugada de hoy, conforme á la rendición estipulada, el comandante turco Essad-bajá abandonó libremente la plaza con todos los honores de guerra, y la artillería que llevaba por haber sido concedido el sionismo á su valor demostrado por la guarnición durante el sitio.

En el curso de este invierno los montenegrinos 300 mil y los turcos 5.000.

El último plan de ataque se desarrolló ayer y fuó obra del general servicio y del generalísimo montenegrino.

En Cetina la noticia de la toma de Scutari ha causado entusiasmo indescriptible.

Si bien se ha declarado que las victorias á las dos de la madrugada de hoy, despiertan á los montenegrinos.

A pesar de lo intempestivo de la hora, la gente se echó á la calle y formó manifestaciones que despidieron ante los edificios públicos dando vivas.

Hoy continuaron las manifestaciones con vivas á Montenegro, al rey Nicolás y al Ejército, y destacándose los gritos de "Viva Cetina".

En Atenas, Belgrado y Sofía hubo también manifestaciones populares.

Se asegura que el rey de Montenegro entró en Scutari con los principes, recorriendo la plaza con las fortalezas y siendo aclamado con entusiasmo.

Otras noticias

En todas las capitales europeas causó emoción la noticia de la toma de Scutari. Todos se preguntan qué hará ahora Austria, pues Monenegro no abandonará Scutari, si verá apoyado en su actitud por Rusia.

Circula el rumor de que en vista de la toma de Scutari, las tropas de la escuadra internacional han desembarcado en Antíparo.

Dicen de Salónica que los griegos movilizan todos los hombres que pueden, para resistir á un posible ataque de los búlgaros.

Estos, en número de 90.000, están frente á los griegos en Salónica, que á su vez están apoyados por las tropas servias.

VEASE EN CUARTA PLANA: RENTERIA.

— EL DIA EN NAVARRA — MAR Y PUERTOS — AUDIENCIAS — CENTRAL — VIDA OFICIAL — NOTICIAS — ESPECTACULOS Y COTIZACION DE VALORES.

El reinado de la "Peñi,"

Y cómo estuvo ayer el Victoria Eugenia con el agua que caía! Butacas, platos, palcos, "galíndoles"... todo lleno, y casi todo de mujeres bonitas. ¡El caos y la confusión!

El programa para hoy es de un atractivo formidable.

A las seis y media y nueve y media:

—Entre inválidos, «Oasis de Jaben», «Edén» y «Casa de la Edad», con asuntos de estética y vida y diez y media;

—A las siete y media y diez y media:

—«El cine es para mirarlo, cómica; «Juan el Perezoso», «Luz apagadas»; «Ayuda del ingenio», «Túnguas»; «El bravo del brujo».

Donde se dan horas más de 100.

—Dentro de horas más de 100.